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新学期が始まって１週間が経ちました。少し遅くなりましたが、昨年中は本校の教育活

動に様々な形でご協力、ご支援を賜り、誠にありがとうございました。今年も教職員一同、

生徒たちのために誠心誠意努力いたします。保護者、地域の皆様方には、本年も変わらず、

ご理解とご支援を賜りますよう、よろしくお願いいたします。 

 

本校では３学期もたくさんの行事や取組があります。 

１年生は来週、福祉体験を行います。高齢者、障がい者、認知症の方への理解を深める

とともに、人のために役立つことや社会貢献の大切さなどについて学びます。 

１組と２年生はそれぞれスキー移動教室に出かけます。３日間仲間と過ごし、スキーの

技術だけでなく、集団生活を通して社会性や規律ある態度・協調性などを育みます。 

３年生は自らの進路実現に向けた取組がラストスパートです。３年間、苦楽を共にした

仲間と互いに支え合いながら、悔いの残らない３学期を過ごそうとみんな一生懸命です。 

一人一人がそれぞれの学校生活を充実させるためのキーワードの一つに「友達」「仲間」

があると思います。各学年でのこれらの行事や取組にもすべて「一緒に頑張る仲間」がい

ます。仲間同士が互いに助け合い、励まし合うことで普段以上の力を発揮したり、予想以

上の成果や効果をあげたりする。といったことは私たちにも経験があります。 

こういった「仲間の大切さ」の例として、「雁の群れの秘密」がよく挙げられます。すで

にご存知の方もいらっしゃると思いますが、その概要は以下のとおりです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３学期は、１・２年生は中堅学年や最高学年に向けて、３年生は４月から始まる新しい

生活に向けて、それぞれ準備を始める大切な時期です。今の仲間と今の環境で過ごせる期

間は残り２ヶ月余りとなりました。生徒一人一人が自らを成長させていくために、そして

自分たちの仲間や学級、学年、学校をより良い方向に向かわせていくために、仲間と支え

合い、励まし合って、温かな充実した日々を過ごして欲しいと願っています。 

雁の群れの秘密 

校長 吉田 知弘 
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 冬を越すために南に向かう雁がＶ字型の編隊を組んでいくのはなぜでしょう？ 

Ｖ字型で飛ぶと一羽で飛ぶよりも７割も遠くまで飛べるそうです。前の雁が羽ばたく

と、後続の雁のために上昇気流を作り出すことができるので、後続の雁は楽に飛ぶことが

できます。後ろの雁はガーガーと鳴いて前の雁を励まします。先頭の雁は疲れると最後尾

に回って別の雁と交代します。Ｖ字型の編隊から脱落しそうになっても、一羽で飛ぶと抵

抗が大きいのですぐに編隊に戻ってきます。群れの一羽が病気や怪我で脱落すると、二羽

の雁が助けるために付き添って地上に降りてきます。この二羽は脱落した雁が回復するか

死ぬまで一緒にいて、その後、新しい群れに加わるか、独自の編隊を作って元のグループ

に追いついていきます。仲間同士が助け合って飛ぶことで大きな力を作り出し、一羽では

考えられないくらい遠くまで飛んでいくことができるのです。 

同じ志を持ち、同じ目標に向かって一緒に進む人がいると信じられないくらいのパワー

を発揮できるのです。「１＋１」が「５」にも「１０」にもなるのです。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本校野球部の指導に桜美林大学硬式野球部のコーチと選手合わせて６名が来てくださいました。キャッチボー

ルや実戦形式の練習を通して指導していただきました。今回教えていただいたことを忘れず次の大会で良い成果

をあげてほしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本校で４年半お勤めいただいた内田 由紀子スクールカウンセラーがご退職され、３学期から山下 範恵 

（やました のりえ）スクールカウンセラーが着任いたしました。相談日につきましては、今まで通り毎週火 

曜日８：３０～１６：５０です。相談の予約については、直通電話（03-5438-3511）におかけ下さい。 

本校の生徒会ソング「ともに」を作曲してくださった 

大野靖之さんをお招きし、生徒会発足７０周年のコンサ

ートを開催いたしました。「ともに」は、生徒会主催のい

じめ撲滅運動「ホワイトリボン運動」から端を発し、い

じめ撲滅をテーマにした歌を一中生が作詞し、大野さん

に作曲をしていただきました。現在、毎日の下校放送に

も流れています。コンサートに先立ち、生徒会役員によ

る一中の生徒会活動の歴史や生徒会ソング「ともに」が

できるまでのエピソードなどを全校生徒に発表しまし

た。また、大野さんにその当時のことをインタビュー形

式でお話していただきました。 

「生徒会長サミット」は 18 年前、東京都中学校特別活

動研究会 40 周年記念事業として始まりました。全都公

立中学校生徒会に呼びかけ、本部役員 2、3 名が参加し、

各校の取り組みや課題について意見交流をし、各校の

生徒会活動の活性化をねらった会です。一中生徒会も

11 年間参加し、全体会の司会、分科会の司会や書記を

行ってきました。この会の参加からヒントを得て、「ホ

ワイトリボン運動」も始まりました。今年は本校に都内

５４校、１２０名ほどの本部役員が集まり、活発に意見

交換を行いました。(担当教諭：谷口 典夫) 

このように一中では様々なゲストティーチャーを招いて「本物」に触れる教育を多く取り入れています。 

３学期は昨年度に引き続きプロダンサーの SERI さんによる「ダンス」の授業や日本体育大学女子ラグビー部

を招いての「タグラグビー」の授業を行う予定です。 
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